

Pada tahun 2004 Yayasan Yatim Mandiri menambah pendidikan anak-anak asuh tersebut dengan nama Pusdiklat. Sebagian lulusan SMA yang di Pusdiklat dikirim belajar ke sejumlah lembaga pendidikan dan pelatihan. Misalnya, ke LP3I (Lembaga Pendidikan dan Pengembangan Profesi Indonesia) atau ke JSTC (Janzen Skill Training Center). Namun, hasilnya kurang efektif. Anak-anak Pusdiklat dinilai kurang giat belajar. Sebagian anak juga mengeluh tidak percaya diri, karena mereka merasa berbeda dari mahasiswa yang bukan yatim. Selain itu, beberapa anak Pusdiklat yang pamit kuliah ternyata jarang ditemui di kampus dan ketika bekerja banyak juga anak yang kurang percaya diri karena merasa sebagai anak yatim.

Melihat perkembangan dan fenomena yang terjadi, manajemen Yayasan Yatim Mandiri melakukan evaluasi, sehingga akhirnya terpikir untuk `mendirikan MEC untuk anak yatim purna asuh yang dilengkapi asrama. Dengan demikian, peserta Pusdiklat lebih mudah untuk dilakukan pengontrolan. Dari situlah pada akhirnya didirikanlah MEC pada 1 Juni 2007. Dengan susunan tim manajemennya sebagai berikut : Direktur oleh Ir. Bimo Wahyu Wardojo, Manajer Akademik oleh Mochamad Syachudin, M.Pd, Humas oleh Hendy Nur Rokhmansyah, S.Sos, Admin dan HRD oleh Sari Anggraini,S.Pd, Keuangan oleh Nike Saridiana,S.Pd dan Kepala Asrama oleh Maksun Arif, S.Hi.

Tujuan didirikanya MEC adalah agar peserta didik mampu mandiri secara ibadah, mandiri secara belajar dan mandiri secara ekonominya. Pada tahun pertama jumlah peserta didik hanya 35 anak dari yang ditargetkan oleh

Yayasan Yatim Mandiri adalah 100 anak. Dan akhirnya tim manajemen MEC membuka pendaftaran gelombang dua untuk bisa menutup target yang telah ditentukan. Alhamdulillah tim bisa mendapatkan peserta didik sebanyak 50 anak dari berbagai belahan kota dan desa di Indonesia.

Pada angkatan pertama, jurusan yang dibuka adalah Akuntansi komputer, Administrasi Komputer, Teknisi Komputer dan Diklat Guru TK Islam. Konsep pendidikannya memiliki tiga pilar yaitu pendidikan akademik, pendidikan keagamaan dan pendidikan *entrepreneur*. Ketiga pilar tersebutlah yang akhirnya dipertahankan sampai sekarang.

Pada tahun 2009 angkatan III, terdapat perubahan jurusan berdasarkan hasil *output* angkatan I dan II, serta berdasarkan kebutuhan pasar kerja. Jurusan Akuntansi Komputer dan Administrasi Komputer dimarger menjadi Akuntansi Komputer Plus, karena dalam kenyataannya para alumni MEC yang jurusan Akuntansi Komputer ditempat kerjanya selain memegang kuangan juga dituntut untuk bisa menjadi admin dan *Front Office*. Sedangkan untuk jurusan Teknisi Komputer menjadi Teknisi Komputer Plus, karena dijurusan Teknisi Komputer ingin ditambahkan *skill* yang lain agar bisa memilih jenis pekerjaan lain yang tidak hanya menjadi seorang teknisi komputer. Materi yang ditambahkan adalah materi tentang desain grafis multimedia.

Pada tahun 2010 untuk angkatan IV juga terjadi perubahan khususnya di jurusan Teknisi Komputer Plus, terjadi pemekaran jurusan. Teknisi Komputer Plus diganti Teknisi Komputer dan Jaringan sampai sekarang. Sedangkan pemekaran jurusannya adalah Desain Grafis dan Multimedia. Terdapat juga penambahan jurusan yang juga disebut *Short Course*. Program *Short Course* ada dua jurusan, yaitu jurusan *Culinary* dan Otomotif. Untuk program *Short Course* ini bekerjasama dengan lembaga pendidikan lain, sehingga tempat belajarnya diluar kampus Kemandirian MEC. *Culinary* bekerjasama dengan Tristar Culinary sedangkan Otomotif bekerjasama dengan Junkzen Skill Training Center (JSTC). Dan juga membuka cabang MEC di Malang bekerjasama dengan Universitas Negeri Malang Fakultas MIPA yang memiliki program pendidikan satu tahun, yaitu PABTI. Di PABTI jurusannya Teknik Informasi dan Akuntansi.

Pada tahun 2011 terdapat perubahan besar-besaran di antaranya perubahan manajemen. MEC pada tahun tersebut di bawah naungan Yayasan Kemandirian Nusantara (YKN). YKN sendiri mengikuti regulasi ketentuan perundang-undangan pemerintah yang mengharuskan lembaga pendidikan harus memiliki yayasan sendiri. Di tahun 2011 banyak sekali perubahan seperti MEC yang awalnya lebih banyak mencetak sebagai tenaga kerja kantor, akhirnya dirubah menjadi Politeknik Mandiri Utama (PMU), sedangkan MEC tetap masih ada, akan tetapi lebih difokuskan ke arah menciptakan calon pengusaha muda, dengan konsep pendidikan kewirausahaan berbasis pedesaan. MEC yang berbasis kewirausahaan ada di

Malang dengan program penggemukan pedaging ayam dan di Tuban dengan program penggemukan sapi. Di PMU sendiri terjadi perubahan jurusan dan perubahan kerjasama dengan lembaga pendidikan di antaranya untuk jurusan Desain Grafis dan Multimedia berubah menjadi Desain Grafis difokuskan ke desain *printing* atau cetak, untuk jurusan Culinary ganti provider dari Tristar Culinary pindah ke Surabaya Hotel School (SHS), untuk yang di PMU cabang Malang tetap dengan PABTI tapi jurusannya hanya Akuntansi ditambah kerjasama dengan pihak Stecom RRI Malang dengan jurusan Desain Multimedia. Selain di Malang MEC juga membuka cabang lain di Semarang yang bekerjasama dengan Bina Nusantara Indonesia (BSI) dan Bekasi bekerjasama dengan Tekno Komputer.

Pada tahun 2012 MEC kewirausahaan mengembangkan jurusan, selain kewirausahaan pedesaan MEC juga merintis kewirausahaan perkotaan. Untuk kewirausahaan perkotaan dikhususkan peserta didiknya adalah putri, yang bekerjasama dengan SNF Consulting. Penambahan lokasi untuk kewirausahaan pedesaan di Klaten bekerjasama BMT Inti untuk program peternakan ayam kampung. PMU Malang ditutup dan Semarang beralih kerjasamanya dengan LKP Alfa Bank, Bekasi pindah ke Jakarta Selatan daerah Jagakarsa bekerjasama dengan Poltek Tugu. Untuk saat ini program keahlian yang ada di MEC terdiri dari tujuh jurusan, yaitu: Akuntansi dan Administrasi Perkantoran, Teknisi Komputer dan jaringan, Desain Grafis, Otomotif, Kuliner, Bisnis, dan Agro Industri.

bagaimana melakukannya. Organisasi yang baik adalah yang memiliki tujuan jelas berdasarkan visi dan misi yang disepakati oleh para anggota organisasi, dengan demikian untuk mewujudkan visi dan misi tersebut perlu adanya perencanaan program yang akan dilakukan.

MEC adalah program pendidikan dan pelatihan siap kerja untuk anak-anak yatim lulusan SMA/SMK/MA atau sederajat. Program ini bertujuan untuk memberikan keterampilan khusus bagi adik-adik yatim purna asuh untuk mencetak tenaga ahli di bidangnya, yang berjiwa *entrepreneurship* dengan memiliki karakter pribadi muslim yang jujur, amanah dan profesional. Agar peserta didik mampu mandiri secara ibadah, mandiri secara belajar dan mandiri secara ekonominya.

Kelebihan MEC yaitu mempunyai target dan sasaran bagi anak yatim purna asuh dalam memenuhi kebutuhan tanpa dipungut biaya dan mereka bisa mandiri secara ibadah, mandiri secara belajar, dan mandiri secara ekonominya. Serta konsep pendidikan yang memiliki tiga pilar yaitu pendidikan akademik, pendidikan keagamaan dan pendidikan *entrepreneur*. Konsep *Entrepreneur* dilakukan selama kurang lebih delapan bulan, tetapi dapat mencetak lulusan yang bisa mandiri secara ekonomi. Konsep asrama dipilih untuk memudahkan melakukan pengontrolan dan lebih menumbuhkan karakter peserta didik yang berjiwa *entrepreneur* dan memiliki karakter agamis. Sedangkan di lembaga lain yang serupa dengan MEC lebih menonjolkan *skill*, *entrepreneur* dan sangat minim pada pembentukan karakter ibadahnya. Ketiga pilar tersebut yang menjadi pembeda dan

Informasi dalam perumusan perencanaan sangat dibutuhkan, untuk lebih memaksimalkan keberhasilan tujuan dari perencanaan tersebut. Semakin banyak informasi yang diperoleh, akan memberikan kemudahan dalam perumusan perencanaan dan rencana yang dihasilkan sesuai dengan kondisi organisasi. Baik informasi yang berasal dari internal organisasi maupun informasi yang berasal dari luar organisasi.

Informasi yang menjadi pertimbangan dalam perencanaan MEC adalah informasi yang berasal dari dalam maupun luar organisasi. Informasi yang berasal dari dalam organisasi diperoleh dari evaluasi-evaluasi kegiatan yang telah dilaksanakan, masukan dari pembina atau pengurus yayasan yatim mandiri dan internal manajemen. Kemudian dihimpun secara selektif sehingga lebih memudahkan dalam perumusan perencanaan program selanjutnya. Sedangkan informasi eksternal diperoleh dari masukan-masukan atau *feedback* mitra MEC sebagai pengguna dari lulusan MEC dan informasi-informasi yang diikuti oleh direktur MEC seperti Laras Dedukti yaitu himpunan dari berbagai macam lembaga industri, pendidikan dan perusahaan-perusahaan yang dihimpun informasinya dan dimasukkan dalam perencanaan. Dalam hal ini, MEC selalu melakukan kordinasi dengan *stakeholder* untuk memperoleh informasi dan masukan, sehingga materi pelatihan yang diberikan sesuai dengan kebutuhan dunia kerja. Hal ini sebagaimana hasil wawancara yang dilakukan oleh peneliti.

	dengan instansi pemerintah, swasta, perusahaan maupun masyarakat.	sinergi dengan para pihak.	dan informasi para pihak.	pengkaryaan	
4	Membuat papan nama, brosur, spanduk, website agar dikenal warga masyarakat.	Sosialisasi kegiatan lembaga pendidikan, swasta, perusahaan dan masyarakat.	semakin dikenal oleh masyarakat.	Manajer Humas dan pengkaryaan	Feb - Juni
5	Menyusun Jadwal Pelaksanaan Kegiatan	Agar pelaksanaan tepat waktu dan sasaran	Tepat waktu dan sasaran	Pengelola	Januari
7	Mengikutkan ujikompetensi peserta didik	Peserta didik tersertifikasi kompetensinya	Memiliki sertifikat kompetensi	Pengelola	April dan Okt
8	Mengajukan Akreditasi lembaga	Terakreditasinya lembaga	Standar lembaga yang terakreditasi	Pengelola	Mei
9	Penyaluran siswa/warga belajar kursus dan pelatihan ke	Tersalurkannya warga belajar dapat magang di perusahaan.	Tersalurkannya warga belajar ke perusahaan	Manajer Humas dan pengkaryaan	April-Mei

	perusahaan.				
10	Monitoring dan evaluasi pelaksanaan program dan kegiatan	Terevaluasinya kegiatan yang telah dilaksanakan.	Sebagai bahan evaluasi pelaksanaan bulanan dan tahunan.	Instuktur dan Pengelola	Jan –Des
RENCANA JANGKA PANJANG (5 TAHUN)					
1	Membuat MOU/kerjasama dengan lembaga/institusi pemerintah, swasta dan masyarakat.	Terjalin kerjasama yang sinergi dana danya kepastian legalitas lembaga.	Mempunyai legalitas lembaga yang diakui dan dibina oleh pemerintah, Himpunan, Asosiasi.	Pengelola	2017 – 2020
2	Peningkatan kualitas SDM	Terupgrade skill kemampuan SDM sesuaibidang	Skill kemampuan SDM sesuai bidang semakin berkualitas	Pengelola	2016 – 2020
3	Menyusun setrategi penerimaan peserta didik yatim terus meningkat	Peserta didik yatim lulusan SMA semakin banyak yang diterima	Tiap tahunnya tim lulusan SMA yang diterima semakin banyak dan	Pengelola	2017 – 2020

			berkwalitas		
4	Merencanakan perbaikan sarana dan prasarana yang strategis (ruangkelas, instruktur, pengelola, laboratorium, wc, taman) yang nyaman, indah dan memenuhi syarat.	Adanya sarana dan prasarana yang memadai sesuai dengan kebutuhan pembelajaran.	Mempunyai sarana dan prasarana sebagai penunjang kegiatan belajar dan mengajar.	Pengelola	2017 – 2020
5	Menyusun Rencana Program Unggulan	Dapat mengikuti perkembangan wirausaha, arus informasi dan teknologi serta globalisasi.	Mempunyai peserta didik/warga belajar menjadi wirausaha, teknokrat yang handal.	Pengelola	2017 – 2020
6	Kegiatan Pameran, kompetisi, diskusi dan apresiasi dll.	Dapat mengikuti kegiatan Pameran, kompetisi, diskusi dan	Mampu bersaing dan berprestasi	Pengelola	2017 - 2020

MEC dalam penyusunan program kerja membagi menjadi dua jenis perencanaan program kerja, yaitu rencana jangka pendek dan rencana jangka panjang atau yang sering dikenal dengan rencana strategi (renstra). Penyusunan program kerja jangka pendek dilakukan dalam kurun waktu satu tahun sekali, sedangkan untuk program kerja jangka panjang dilakukan dalam kurun waktu lima tahunan. Dalam implementasinya MEC melakukan evaluasi-evaluasi dari program sebelumnya kemudian dari itu muncul rekomendasi yang dibuat kajian-kajian untuk disusun *planning* terhadap program yang baru dan rekomendasi dari para ahli. Selanjutnya, menganalisis atau menyaring informasi-informasi kemudian dirumuskan program kerja. Dalam setiap program kerja yang telah dirumuskan, MEC telah menetapkan indikator keberhasilan, pelaksana kegiatan, dan jadwal pelaksanaan.

Model perencanaan keempat adalah pengembangan alternatif kegiatan. Proses berikutnya yang dilakukan dalam menentukan model perencanaan adalah mengembangkan rencana dan serangkaian kegiatan. Serangkaian kegiatan dilakukan MEC untuk mencapai visi dan misi yang telah ditetapkan. Adapun pengembangan-pengembangan kegiatan yang dilakukan MEC untuk mencapai tujuan perencanaan adalah dengan melakukan *study banding*. *Study banding* dilakukan dengan lembaga yang hampir sama atau yang lebih baik dengan MEC. Tujuan diadakannya *study banding* adalah untuk mendapatkan wawasan baru dan menambah relasi. Hal ini sebagaimana dengan hasil wawancara berikut ini.

'pengembangan-pengembangan yang dilakukan untuk pencapaian tujuan dari perencanaan ya...kita lebih aktif mencari info LKP dan

perumusan perencanaan yang dilakukan di MEC adalah melakukan evaluasi-evaluasi program sebelumnya, rekomendasi dari para ahli (yayasan yatim mandiri), dan rapat RKAT. Selain itu, tahapan-tahapan yang dilakukan MEC adalah melakukan analisis internal dan eksternal.

Selain dari enam model perencanaan yang dilakukan di atas, ada unsur-unsur pembuatan perencanaan yang tidak bisa dipisahkan dari proses perencanaan, yaitu: *time line*, tim perencanaan, ketersediaan anggaran dan keterlibatan *stakeholder*. Berikut ini penjelasan dari unsur-unsur tersebut:

Pertama adalah *time line*. Perencanaan sebagai suatu proses yang berkesinambungan untuk mencapai tujuan-tujuan pada masa yang akan datang, maka dalam menyusun suatu rencana perlu terlebih dahulu ditetapkan waktunya. Sehingga langkah-langkah kegiatan dapat tersusun dan tujuan kegiatan tercapai sesuai dengan yang diharapkan. MEC dalam merumuskan perencanaan dilakukan pada setiap tahun sekali yang dilakukan dalam rapat tahunan yang biasanya disebut dengan RKAT. Pada rapat tahunan tersebut, dilakukan evaluasi-evaluasi dari berbagai program atau kebijakan yang telah dilaksanakan. Waktu perumusan perencanaan yang ada di MEC dilakukan pada setiap tahun sekali dengan melakukan evaluasi-evaluasi dari berbagai kegiatan yang telah dilaksanakan.

Kedua adalah tim perencanaan. Perumusan perencanaan di MEC ada tim perumus tersendiri, dengan tujuan perencanaan yang dihasilkan dapat memberikan dampak yang positif terhadap kemajuan organisasi. Serta sesuai dengan kebutuhan organisasi dan masyarakat. Tim perencana merumuskan

(periodik), yaitu progress harian untuk aktivitas program, laporan bulanan, dan evaluasi tahunan atau RKAT. Dari aspek pengawas, pengawasan di MEC dilakukan sesuai dengan kewenangan yang diberikan kepada bagian tertentu, yakni Direktorat atau pimpinan, manajer bagian dan staff dari masing-masing divisi. Adapun proses pengawasan di MEC dilakukan dengan menganalisis dari hasil kegiatan-atau program dan adanya form pengawasan. Evaluasi juga dilakukan setiap akhir tahun untuk mengetahui seberapa maksimal MEC bisa mencapai target yang telah ditetapkan selama setahun terakhir. Misalnya penetapan standar pengawasan program *entrepreneur season* yang ditargetkan setiap peserta didik memiliki tabungan kurang lebih dua juta rupiah selama delapan bulan pelatihan.

Model pengawasan kedua yaitu pelaksanaan pengukuran. Pengawasan dilakukan untuk mengetahui apakah semua program kerja yang telah ditentukan berjalan sesuai dengan target yang telah ditetapkan. Dalam prakteknya, manajemen MEC membentuk tim pengawasan untuk mengetahui apakah pelaksanaan kegiatan sudah sesuai dengan rencana yang ditetapkan. Dengan adanya tim pengawasan, pihak manajemen akan lebih mudah untuk mengetahui sejauh mana pencapaian rencana yang telah ditetapkan berjalan dan lebih mudah untuk melakukan evaluasi ke depannya. Hal tersebut seperti diungkapkan oleh informan satu sebagaimana berikut:

“Untuk pengawasan lebih cenderung kontrol di divisi masing-masing dan divisi punya staff dan punya kartu kontrol dalam setiap pengawasan dalam pengawasan itu udah berapa persen yang telah tercapai dari target yang telah dicapai apa yang kurang atau yang tidak sesuai dengan target. Jadi konsepnya begini staff sudah

Jadi setiap kegiatan yang telah ditetapkan akan dilakukan pengawasan dengan adanya form pengawasan untuk melaporkan hasil kegiatan yang sudah ditargetkan.

Ketiga, alat ukur (laporan kegiatan dan form pengawasan). Adanya alat ukur yang digunakan dalam pengawasan, akan memudahkan pelaksana pengawasan. Suatu pengawasan dapat berjalan efektif jika sudah ada ketentuan atau standar yang telah ditetapkan sebelumnya. Alat ukur pengawasan yang diterapkan di Mandiri *Entrepreneur Center*, yaitu laporan kegiatan dan form penilaian. Pelaksanaan pengawasan dilakukan oleh setiap masing-masing divisi, dengan tujuan agar semua program kerja dapat berjalan sesuai dengan tujuan.

Setiap program kerja yang telah ditetapkan, akan dilakukan pengawasan sesuai dengan form pengawasan yang ada. Pelaksanaan pengawasan dilakukan setiap hari untuk aktivitas programnya dan laporan setiap bulan untuk aktivitas perperiode. Misalnya, pengawasan ketetapan laporan bulanan ke yayasan. Dari laporan kegiatan tersebut, internal manajemen MEC melakukan analisa untuk mengetahui seberapa besar target yang telah tercapai, problem-problem apa yang terjadi di lapangan, dan tindakan evaluasi yang akan dilakukan.

Model pengawasan yang ada di MEC terdiri dari proses pengawasan dan unsur-unsur pelaksanaan pengawasan. Kedua hal tersebut, sangat menentukan keberhasilan perencanaan yang telah ditetapkan, agar program yang sudah atau sedang berjalan sesuai dengan rencana yang telah ditentukan

